

Im Käse-Olymp angekommen

370 Käse aus rund 140 Betrieben aus Europa haben an der Käsiade im Tirol teilgenommen. Zum ersten Mal mit dabei: Fredi und Martin Kurmann von der Käserei Tannen.

Martina Signer

Gähwil – «Wir haben zwei unserer Käse, den Gähwiler Bergkäse und den Schwingerkäse ‚Kurz-Lätz‘ zur Käsiade eingeschickt», erzählen Martin und Fredi Kurmann in ihrer Schwingerstube in Tannen. Sie haben dieses Jahr zum ersten Mal an der alle zwei Jahre stattfindenden Käsiade in Hopfgarten, Tirol, teilgenommen und ihre Erwartungen bewusst nicht zu hoch angesetzt: «Eigentlich wollten wir nur wissen, wie unsere Produkte im internationalen Vergleich dastehen.» Die Freude über

gleich zwei Goldmedaillen für beide Käsesorten war dementsprechend gross. «Damit waren wir eigentlich schon mehr als zufrieden.» Alle Hersteller der «vergoldeten» Käse – Goldmedaillen haben auch noch andere Käser aus der Schweiz und umliegenden Ländern geholt – wurden schliesslich vergangenen Samstag persönlich ins Tirol eingeladen.

Der Oscar der Käsewelt

«Nach der Übergabe der Medaillen und Urkunden war ich bereits in ein Gespräch verwickelt und habe beiläufig mitbekommen, dass nun noch Spezialpreise vergeben werden», so Martin Kurmann. Denn aus allen «vergoldeten» Käsesorten wurde auch noch der Gesamtsieger gekürt, der den «Peak of quality», den Oskar in der Käsewelt, erhielt. «Die Überraschung, dass plötzlich unser Name und der Schwin-



Martin (links) und Fredi Kurmann von der Käserei Tannen sind stolze Gesamtsieger der Käsiade im Tirol.

gerkäse ‚Kurz-Lätz‘ auf der Leinwand erschienen, war enorm.» Und die Freude natürlich noch umso grösser.

Passion für Schwingersport

Doch was hat es mit dem Schwingerkäse «Kurz-Lätz» auf sich? «Diesen Käse produzieren wir erst seit dem Frühling und haben ihn am Herbstmarkt in Müselbach zum ersten Mal zur Degustation angeboten», erklären Fredi

und Martin Kurmann. Die Griffkombination «Kurz-Lätz» im Schwingen sei eine Spezialität des Kirchbergers Daniel Bösch, Unspunnen-Sieger 2011. Und ihre Passion für diesen Sport können die beiden muskelbepackten Käser, die zwar nicht mehr aktiv mitschwingen, aber immer noch in verschiedenen Verbänden tätig sind, sowieso nicht verbergen. ■

Fortsetzung auf Seite 2